

AGR - Aktionsgemeinschaft Rottenburg

Geschäftsstelle

Pfarrer Klaus Kempter
Am Cappelrain 2
74613 Öhringen
☎ 07941/989790
✉ 07941/9897929
📧 klaus.kempter@drs.de

Öhringen, den 20.11.2012

Pressemitteilung

zur Hauptversammlung der Aktionsgemeinschaft Rottenburg (AGR) am 19. November 2012 in Wendlingen

Bei der Hauptversammlung der Aktionsgemeinschaft Rottenburg (AGR) am vergangenen Montag war der Sprecher der österreichischen Pfarrerinitiative Helmut Schüller zu Gast. Vor über 50 AGR-Mitgliedern und Vertretern von Reformgruppen berichtete er über die Entstehung der österreichischen Priester-Bewegung. Die 2006 gegründete Initiative mit derzeit 400 Mitgliedern repräsentiert etwa 15% der österreichischen Pfarrer. 2011 wurde die Gruppe international bekannt durch ihren „Aufruf zum Ungehorsam“. Darin benannten die Unterzeichner den faktischen Dissens zwischen kirchlicher Ordnung und ihrem pastoralen Handeln in wichtigen Fragen wie z. B. dem Kommunionempfang von wiederverheirateten Geschiedenen oder dem Zugang evangelischer Christen zur Eucharistie. Zudem formulierten sie ihre Positionen zu Fragen des Zölibates und der Zulassung von Frauen zu den kirchlichen Ämtern.

In der deutlichen Positionierung der österreichischen Initiative und ähnlicher Gruppen in inzwischen vielen anderen Ländern sieht Schüller einen Schub in der kirchlichen Reformdebatte, da die Priester bisher von den Bischöfen „als verlässlicher Teil des Systems“ gesehen wurden. Inzwischen melden sich viele Pfarrer in der Diskussion um die Erneuerung der Kirche kritisch zu Wort.

Schüller plädierte für eine Diskussion über Grundrechte in der Kirche und für klare Kommunikationsstrukturen.

Im anschließenden Austausch stand die stärkere Kooperation der Reforminitiativen von Priestern im Mittelpunkt. Die AGR-Mitglieder sprachen sich für die Teilnahme an geplanten Vernetzungstreffen zu Beginn des kommenden Jahres in München aus.

Die Aktionsgemeinschaft Rottenburg (AGR) wurde 1969 gegründet. Die Solidaritätsgruppe von Priestern und Diakonen in der Diözese Rottenburg-Stuttgart zählt heute 162 Mitglieder.

Bankverbindung: Hermann Barth (AGR) , Konto-Nr. 796857 - Kreissparkasse Rottweil (BLZ: 64250040)
Homepage: <http://www.aktionsgemeinschaft-rottenburg.de>